



GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 11 DE ABRIL DE 1775.

Del Cairo á 3 de Enero.

EL día 24 del mes último se congregaron todos los Beyes, los Ministros principales del Gobierno y los Gefes de las tropas en la plaza de *Cara-Meidan*, delante del Castillo de esta Ciudad, para presenciar la solemne ceremonia que se executa todos los años á la partida de los Peregrinos para la *Meca*. El Baxá que se hallaba en una tienda magnífica recibió en ella al Comandante de la Caravana, y le hizo la entrega del Estandarte del Profeta, de la artillería, armas, municiones y bagages que destina la *Puerta* para este viage; y despues de haber revestido con Castanes á los Oficiales que acompañan la Caravana, empezó ésta á caminar con el orden siguiente: „Iban delante mil camellos con los equipages del Comandante y de su comitiva, cubiertos con mantillas de lienzo bordadas de lana: seguían ocho literas cubiertas de terciopelo galoneado de oro, destinadas para las mugeres de dicho Gefe. Iban despues siete piquetes de á 200 hombres cada uno, sacados de los siete Cuerpos de Milicias de la Ciudad, con sus respectivos Oficiales: luego el Agá de los *Genízaros* y el Comandante de los *Azapes*, precedidos de 50 Saratches á pie, con sus principales Oficiales á caballo, y rodeados de otros 50 lacayos á pie. Seguían los Beyes de dos en dos por orden de antigüedad, acompañados de sus Libertos á caballo, Saratches y lacayos á pie, pues los *Mamelucos* (*) se habían adelantado para esperar la Caravana en *Azaps*, que era el sitio de reunion general. Los caballos de mano y los Oficiales de la casa del Baxá iban delante de la del Conductor de la Caravana, el qual tiene gra-
do

(*) Especie de Milicia que tenían los Sultanes de *Egipto*.

do de Baxá de dos Colas por esta comision. La insignia de dicha dignidad, conducida por dos Chiaoux, precedía á toda la comitiva y ésta constaba de 300 *Mamelucos* con cotas de malla, de 50 Libertos, de 150 Saratches á caballo, de 200 lacayos á pie y de 100 Infantes. Despues de este numeroso séquito marchaban procesionalmente todos los Chekes de las Mezquitas del *Cairo*, precedidos de 20 á 25 Estandartes cada uno, y de sus respectivos feligreses, entre los cuales los mas devotos sostenian por debaxo de los brazos á aquellos Ministros que iban cantando versículos del *Alcorán*. De trecho en trecho se veían quadri-llas ó coros de Santones que habian hecho voto de acompañar la Caravana hasta la *Meca*, saltando ya ázia atrás, ya ázia adelante, ó haciendose recíprocas reverencias al compás de sus canciones. Cer- raban la marcha los que conducian el velo con que se ha de cubrir el Templo de *Abraham* en la *Meca*, precedidos de dos Chiaoux y del Imán que lo acompañará hasta su colocacion. Caminan siempre al re- dedor los Chekes, Derviches y Santones; y el citado velo vá en una caja forrada de terciopelo verde bordado de oro, sobre un camello que se destina para solo este fin, á cuyo animal se le mantiene cuida- dosamente el resto del año, sin emplearle en otra cosa; y quando llega á viejo se le asigna una pension. Seguían tambien otros tres camellos con mantillas de terciopelo, destinados á reemplazar al principal en caso de muerte ó accidente. Marchaba lentamente la Caravana, á fin de que el Pueblo, que la esperaba con ansia, tubiese el consuelo de tocar di- cho velo, y los que estaban en las ventanas ó se hallaban demasiado le- jos para poderlo hacer con las manos, procuraban satisfacer su devo- cion alargando pañuelos y lienzos, cuyas alhajas miran desde entón- ces como reliquias, y con ellas se tocan la cabeza y el rostro.“

Duró esta ceremonia desde las nueve de la mañana hasta las tres de la tarde; y aunque no asistió á ella *Mehemet Bei*, por no ceder su lugar al Comandante de la Caravana, se transfirió el dia siguiente, con todos los demás Beyes, al llano de los *Peregrinos*, distante tres leguas de la Ciudad, para asistir á los regocijos que debían hacerse allí hasta el dia de volver á emprender la marcha para la *Meca*.

De Constantinopla á 3 de Febrero.

A *Bdoul Kerim*, á quien el Gran Señor ha nombrado por su Em- baxador extraordinario cerca de la Emperatriz de *Rusia*, fue presen- tado el Sábado último á S. A. y de orden de dicho Soberano se entre- garon magníficas vestiduras así al citado Ministro como al Gran Vi- sir. Pocos dias despues tubo el mismo Embaxador otra audiencia de despedida para dirigirse á su destino, y se regulan en 2500 pesos los

regalos que lleva para la Emperatriz de *Rusia*. A fines de Mayo se espera aquí al Príncipe *Repnin*, que viene con igual carácter.

Las embarcaciones de guerra de *Argél* y de *Tunez*, con cuyo mando vino á estos mares el Capitan Baxá, vuelven sucesivamente á sus respectivos destinos, y con este motivo ha regalado el Sultán al Comandante de la division *Argelina* una Fragata de 44 cañones con su tripulacion correspondiente.

De Varsovia á 3 de Marzo.

LA Delegacion ha dado finalmente su consentimiento sobre los diferentes ramos de contribucion nacional para los gastos civiles y militares, de suerte que vários artículos ascienden al doble de lo que antes rendían, y con particularidad el vino, el paño, el lienzo y otros géneros de luxo que vienen de fuera: como tambien el tributo personal que pagarán los *Judios*. El Clero, que era casi enteramente esento, contribuirá de aquí adelante en estos términos: los Obispos con 3600 florines, cuya suma equivale á la trigésima parte de sus rentas; y los demás Eclesiásticos pagarán unos la mitad y otros la quarta parte del producto anual de sus Beneficios. De este modo el total de los diferentes impuestos excederá considerablemente á la suma que se supone necesaria para las urgencias de la República y para la manutencion de un Ejército de 30000 hombres: cuyo hecho causa tanta mas admiracion quanto los tres Ministros se oponían anteriormente al excesivo aumento que se había propuesto. Se han destinado 19 millones de florines para los gastos civiles, de los cuales la mayor parte debe invertirse en asignaciones no usadas hasta ahora en este Reino: otros 12 millones se aplicarán á la formacion y subsistencia del Ejército, y el resto servirá para pagar las deudas del Estado.

De Stockolmo á 22 de Febrero.

EN las Colinas que llaman de los *Gigantes*, situadas en la Provincia de *Scania*, se descubren frecüentemente várias antigüedades que merecen la atencion de los curiosos. En una de ellas encontró pocos años há el Coronel *Scriber* un cráneo de hombre traspasado con un puñal hecho de pedernal, presumiendose era mui comun esta clase de arma entre los antiguos Pueblos del *Norte*, pues se han descubier-to muchas de la misma piedra en el territorio de *Gyllebo*. En el año de 1763 se presentó al Rei predecesor de S. M. una espada de dos filos y de 14 pulgadas de largo que se encontró en *Orsa*, en *Dalecarlia*, siendo su composicion mui semejante al esmalte y de la firmeza del hierro, de manera que no se pudo romper ni doblar, y parecía un

conjunto de muchos metales. En *Scania* se han hallado otras armas semejantes con las mismas propiedades. A una milla de *Malmo* encontró un paisano una gran vasija antigua llena de monedas de plata, que vendió en *Copenhague* por 400 rixdalers; y habiendo pasado dos ó tres de ellas á manos de sujetos curiosos, se reconoció no diferenciarse de otras que se hallan en el Gabinete de medallas de *Banner*, sinó por estas palabras: *Adalrik, Rex Angliæ*; de que puede inferirse sean del tiempo en que *Olof Skotkonung* vino á *Suecia* con el Rei de *Dinamarca*.

EL 21 del corriente se votó al agua, á presencia del Rei y de sus Ministros, un Navío de 74 cañones, construido segun un nuevo método, y se le puso el nombre de *Sofia Federica*.

En *Scania* y en la *Pomerania Sueca* se han comprado 700 toneles de avena de cuenta de vários Comerciantes *Ingleses* y *Escoceses*.

LLegan de todas partes melancólicas noticias de los estragos causados por las inundaciones, de forma que todos los territorios de este Electorado, inmediatos al *Albis*, se han visto cubiertos y ascenderán á cerca de 800 escudos las pérdidas que sufre nuestro Soberano; pero sin embargo no ha subido el precio del trigo.

Quarenta años há que se estableció con feliz éxito en la Villa de *Anaburgo* una Escuela, en la qual se educan gratuitamente todos los hijos de los Soldados *Saxones* hasta que cumplen 16 años, á cuyo tiempo abrazan la profesion de sus padres. Gobiernan esta especie de Escuela militar dos Oficiales ancianos y algunos inválidos; y siempre se ha notado que todos los jóvenes que han salido de ella son los Soldados mas sobresalientes de las tropas *Saxonas*, con cuyo antecedente se ha resuelto aumentar el número de Pensionistas, admitiendo á otros hijos de vecinos pobres. Hai en la casa una Capilla para los *Católicos Romanos*, y otra separada para los *Luteranos*. Los discípulos aprenden á leer, escribir, contar y dibujar, con todas las demás instrucciones relativas á su futura profesion, y tambien se les adiestra en el manejo del arma. Se admiten igualmente los hijos de Nobles pobres; pero éstos salen, por lo regular, á Oficiales antes de llegar á los 18 años. Aunque dicha juventud tiene la libertad de elegir otra carrera, rara vez se ve este caso. Está fundada la administracion sobre tan excelentes principios de economía, que solo se gastan 250 escudos cada año en la manutencion de 800 discípulos; y son tales las ventajas de dicho establecimiento, que

que la Emperatriz de *Rusia* ha pedido á S. A. Electoral se sirva comunicarla los reglamentos que se tubieron presentes para su fundacion.

De Londres á 14 de Marzo.

LAs cartas de *Kilkenni*, en *Irlanda*, de fecha de 25 de Febrero, referen que la asociacion formada últimamente por los vecinos de *Balliraget* contra los vandidos llamados *White-Boys* (Mancebos Blancos) y las pesquisas hechas contra éstos los irritaron de manera que resolvieron vengarse, jurando pasar á cuchillo al pueblo y quemar la Ciudad. Con noticia que se tubo de que habían meditado dar un asalto el Martes por la noche, se retiraron los vecinos principales con sus mugeres y hijos á la mayor casa del Lugar para defenderse en ella. Al anochecer se congregaron los amotinados en un sitio llamado *Fair Green de Rathbeagh*, que dista una milla de *Balliraget*; y despues de haber convenido sobre su plan de operaciones marcharon contra la Ciudad en número de cerca de 500 entre Caballería y Infantería, todos con uniforme blanco, á excepcion de su Gefe. Llevaban por insignia ó vandera un pedazo de paño blanco atado á un palo, y distribuyeron por su frente diferentes luces, además de vários achones que tenían en el centro, con que amenazaban poner fuego á la Ciudad. En este orden llegaron el dia inmediato cerca de las tres de la mañana al puente de *Balliraget*, y desde allí hicieron muchas descargas, desafiando al vecindario. Los que iban á caballo se adelantaron hasta la Ciudad, dexando la Infantería al otro lado del puente, con orden de que los siguiese, si tardaban en volver, y se presentaron ordenados en tres filas delante de la casa del Sr. *Buller*. El Capitan llamó en alta voz á combate á los que estaban dentro, y los provocó reiteradas veces á que hiciesen fuego, tratandolos de cobardes y de perezosos. Finalmente disparó él mismo ázia una ventana, y le siguieron quatro de sus compañeros; pero por fortuna sin herir á nadie. Se les correspondió inmediatamente desde lo interior de la casa con una descarga que dissipó aquella gente y no pudo rehacerla su caudillo; pero sacando entónces un libro de la faldriquera juró que volvería dentro de ocho dias y abrasaría toda la Ciudad. En esta accion perecieron dos hombres y perdió seis caballos el Esquadron de los *White-Boys*. El Lord Teniente de aquel Reino envió inmediatamente un destacamento del quarto Regimiento de Caballería para proteger á los vecinos de *Balliraget* contra semejantes insultos.

De la Haya á 10 de Marzo.

EL dia 27 del pasado presentó el Embaxador de *Inglaterra* á los

Es-

Estados Generales una memoria , pidiendo cesen en los Puertos de *Holanda* los cargamentos de armas y municiones de guerra que se hacen en ellos con destino á las Colonias *Inglresas* de *América*.

De París á 27 de Marzo.

AVisan de *Leon* que, despues de dos dias seguidos de dolores, parió una muger un niño , en el qual no se observaban movimiento , pulsos, ni otra señal de vida; pero que el hábil Cirujano que la asistía puso á la criatura dentro de vino tibio , y la soplaba en la boca , introduciendole algunas gotas de agua y vinagre , de cuyas resultas á poco rato empezó el niño á arrojar gran cantidad de material espumoso , notandosele ya el movimiento de los pulmones , y antes de una hora rompió en llanto; y que este suceso fue de gran júbilo para los padres, pues era el primer fruto despues de quatro años de matrimonio. Este método de restituir á la vida á los niños que parecen sofocados al tiempo de nacer, lo ha usado con buen éxito otro Cirujano de *París*. El Sr. *Portal* , en su relacion presentada á la Academia de las Ciencias sobre los sofocados , habla tambien en estos términos : „Dirémos aquí de paso que hemos soplado en la boca á un niño que no había dado aún señal de vida ; y que apenas se le introduxo el aire en el pulmon empezó á mover los ojos y á toser con fuerza. Con esto y con un pequeño vómito arrojó porcion de materias glutinosas, y luego respiró facilmente. “

El dia 5 de Febrero se encontró á una muger , llamada *María Dupré*, sobre las aguas del rio *Saona* , vestida , enteramente fria y con todos los síntomas de la muerte. Hicieron sela, sin embargo , los remedios acostumbrados en iguales casos, y á media hora de tiempo se la restituyó á la vida , de forma que goza actualmente la mejor salud.

Juana Roulot , muger de un Molinero de *Beaux* , Parróquia de *Saulieu* , en *Borgoña* , dió á luz el 19 de Enero tres niños , de los quales dos se crían robustos , y el tercero murió el dia 31 siguiente.

De Roma á 22 de Marzo

EL Jueves 16 del corriente tubo el Papa Consistorio público , con asistencia del Sacro Colegio y numeroso concurso de Prelados y Nobleza , así *Romana* como estrangera , en el qual dió Su Santidad , con las formalidades acostumbradas , el Capelo Cardenalicio á los Eminentísimos Sres. *Cristóval de Migazzi*, Arzobispo de *Viena* , en *Austria*: *Antonio Eugenio Visconti*, Nuncio Apostólico que fue en la referida Corte : *Inocencio Conti* , que tubo el mismo destino en la de *Portugal* ; y *Pasqual Aquaviva* , Pró-Presidente de la Legacion de *Urbino*.

Ayer por la mañana falleció en esta Capital , de edad de 62 años,

un mes y 3 dias, el Eminentísimo y Excmo. Sr. *D. Francisco Solís Folch de Cardona*, Arzobispo de *Sevilla*, de resultas de una violenta fiebre con opresion de pecho que le acometió el 17 por la noche; habiendo recibido con exemplar devocion los Santos Sacramentos y la bencion Papal *in articulo mortis*. No es ponderable el sentimiento que ha causado al actual Sumo Pontífice la pérdida de tan digno Purpurado, á quien amaba tiernamente; y lo mismo ha sucedido al Sacro Colegio, á los Caballeros de su Nacion y á toda *Roma*, por las bellas prendas que le adornaban, y especialmente por su trato afable y suma generosidad.

Madrid 11 de Abril.

EL Rei nuestro Señor se ha servido nombrar Gobernador del Consejo á el Ilmo. Sr. *D. Manuel Ventura de Figueroa*, Decano Gobernador interino que fué de él, por la satisfaccion que tiene S. M. de su Persona, y del zelo con que le sirve.

En el Regimiento de Reales Guardias de Infantería *Walona* se ha servido el Rei promover á Capitan de Fusileros al primer Teniente de Granaderos del mismo Cuerpo *D. Pedro de St. Morin*.

Asimismo ha conferido S. M. Compañía de Granaderos en el Regimiento de Infantería *Fixo de Ceuta* al Capitan del propio Cuerpo *Don Manuel Varela*; y de Fusileros en el primero de Infantería ligera de *Cataluña* al Teniente del mismo *D. Carlos Vilasaró*.

Tambien ha provisto S. M. Comandancias de Esquadron en los Regimientos de Caballería del *Infante y España* en el Sargento mayor *D. Pedro Manuel Gijon*, y en el Capitan *D. Joseph de Barrios*; y Compañías en el de *Alcántara* en el Vizconde de *Sta. Clara* Marqués de *Albudeyte*, Cadete del mismo Cuerpo: en el de *España* en el Ayudante mayor, graduado de Capitan, *D. Alonso Terán*, y en el Teniente, igualmente graduado, *D. Eusebio María de Roxas*; y en el de *Voluntarios á Caballo* en el Ayudante *D. Miguel Corbesie*.

Igualmente ha concedido S. M. grados de Teniente Coronél de Infantería al Capitan *D. Luis Youlet*, Gobernador del Castillo de la *Trinidad* de la Plaza de *Rosas*, y á *D. Antonio Marty*, Sargento mayor del Regimiento de Milicias de *Mallorca*.

El dia 26 de Marzo último arribó al Puerto de la *Coruña* el Paquebot, Corréo de S. M., nombrado el *Rei*, que salió de la *Habana* el 31 de Enero anterior con los Pliegos del Real Servicio y correspondencia del Público.

En

En la Extracción de la Real *Lotería*, executada el Sábado 8 del corriente, salieron los números 24, 4, 32, 47 y 87; y han ganado los Jugadores 403@958 reales de vellon.

Para el mas pronto establecimiento de la máquina privilegiada que ha inventado *D. Lucas Velez*, con destino á trillar todo género de mies, se previene haber substituído sus poderes en la Villa de *Pedro Muñoz* á *D. Bernardo Gonzalez de Salcedo*; en *S. Clemente* á *D. Joseph Caro Pardo*; en *Almagro* á *D. Matías de Antequera*; en *Ciudad Real* á *D. Luis Treviño*; en *Villa Robledo* á *Juan Redondo*; en *Córdoba* á *D. Andrés Baena* y *D. Alfonso Mellado*; en *Sevilla* á *D. Manuel Vallejo* y *S. Pedro*; en *Granada* á *D. Andrés Felipe de Alfaro*; en la *Puebla de Montellano* á *D. Matéo Velez*; y en esta Villa de *Madrid* á *D. Juan Ambrosio del Rio*, que vive junto al Portillo de *Valencia*, casa num. 16: á quienes podrán recurrir por los permisos los que quieran usar de la referida máquina.

Centon Epistolario del Bachiller Fernan Gomez de Cibda Real, Médico del Rei *D. Juan el II*: Las Generaciones y Semblanzas del noble Caballero Fernan Perez de Guzman: y los Claros Varones de Castilla, y Cartas de Fernando de Pulgar, Cronista de los Reyes Católicos: nueva edicion en 4º, corregida, con algunas notas y adicciones, y con noticia de la Vida de sus autores. Se hallará donde la Gazeta.

Continuacion de los Poemas filosóficos, la Moderacion Poema IV. La Ternura Poema V. El Odio Poema VI. Se hallarán, con los anteriores, y los demás que vayan saliendo en la Librería de Alverá, Carrera de San Gerónimo: en Sevilla en la Imprenta de Manuel Nicolás Vazquez y Compañía, calle de Génova; y en Cadiz en la Librería de Agustina de la Huerta.

Instruccion del Christianismo en todos los Misterios de nuestra santa Fé, por preguntas y respuestas. Su Autor *D. Pedro Barrera* y *Lombera*. Se hallará en la Librería de Juan Corominas, calle de las Carretas.

Discurso Histórico en favor de la costumbre de las Iglesias de España, de no tener Agua Bendita en sus Pilas en los dias de Jueves y Viernes Santo: por *D. Patricio Gutierrez Brabo*, Presbítero. Otro: Semana Santa ó Idilio Sacro del Conde *D. Bernardino de Rebolledo*. Se hallarán en la Librería de Joseph Matías Escribano, calle de Atocha.

Nueva estampa con el Retrato del presente Sumo Pontífice, y con los nombres y pátrias, años, dias y meses que han vivido todos sus antecesores desde *S. Pedro*. Se hallará en la Plaza mayor, baxo el arco de Botoneiras, num. 8. Su precio dos reales.

En la Imprenta Real de la Gazeta, calle de las Carretas.